
千葉市災害対策本部 本部員会議３回目 

 

１ 日時 

  令和元年９月１１日（水）午前９時３０分～午前１０時２０分 

 

２ 議事内容 

（１）市長からの話 

・東電から復旧の話はあるが、まだまだ続く可能性もある。 

・やれることをどんどん行っていって欲しい。 

・まだ全職員に災害モードになっていないところがある。 

・市民からの問い合わせに対して門前払いをしてしまっている事例が多数発生してい

る。 

・各部、災害モードで対応を行って欲しい。 

 

（２）各部からの懸案事項報告 

消防部 

○資料に沿って報告。 

・病院 8件が停電状態。 

⇒現在の停電は、泉中央病院、総泉病院、千葉南病院の 3病院となっている。 

千葉南病院は電源車配置済み。（保健福祉局より） 

・千葉中央メディカルセンターは９月１０日２３時頃に電源復旧したもよう。 

・消防局で救急隊を増隊し対応している。 

 

○別紙応受援のペーパーで説明。 

・熱中症がかなり多くなっている。停電地域への市外応援出動が多くなっている。 

・救急の対応については、停電に伴う千葉中央メディカル病院から転院搬送をして欲

しいということで応援要請が来ている。９月１１日９時３０分から調整予定だが、

電源復旧により、事案が変わる可能性がある。 

 

○その他 

・火災予防関係で、これから電源が回復していく中で、通電火災の可能性がある。若

葉区、緑区などこれから通電するところなので、ＨＰ、メール、Twitter等で周知

していきたい。 

・熱中症に注意も、ＨＰ、メール、Twitter等で啓発していきたい。 

 



都市部 

○別紙資料に沿って説明。 

市営建築物関係 

・市営住宅について、屋根が飛ぶ等の被害があり、関係業者に修理依頼をしている。 

・公共施設については、アクアリンクの屋根の飛散があり、広範囲で雨漏りが発生し

ている。千葉市美術館は改修工事の仮囲いが飛散して、美術館入り口のガラスにひ

びが入った。 

公園、動物公園等の状況 

・公園は倒木被害が約３,０００本程度ある。 

・動物公園は、倒木等の被害があるが、今日まで休園予定である。 

その他 

・交通機関はほぼ復旧している。 

・中央港関係では特に大きな被害はなし。 

 

建設部 

○別紙資料に沿って説明。 

・千城台南４丁目の法面崩壊についての報告あり。道路は車両通行止めにしていて、

復旧見込みは未定。 

下水道について 

・ポンプ施設が通電できないので、移動式発電機で対応している。 

・市民に対して影響はないと考えている。 

農業集落排水について 

・発電機を配置したりしているが、ほとんどのところで対応できていないので、汲み

取りなどで対応している。 

 

水道部 

・受電による施設の運用は、その他は自家発電で運転していたが、大木戸浄水場で解

消しており、受電による運用を開始している。 

・若葉区、緑区で応急給水活動を開始している 

・平川浄水場と高根給水場では、９月１０日は２２時まで給水を行った。９月１１日

は９時から対応している。既に市民が 12名並んでいた。 

・巡回の要望もあるので、今後は給水活動の拡充をしたい。 

 

 

 

 



市長より 

・川崎市の福田市長に直接連絡して、給水車 2台（4トン・2トン）がこちらに向かっ

ている。 

・東京都の給水車が千葉県に入って来ているようなので、県に確認して、少しでも千

葉市に入ってもらうようにするように。 

 

教育部 

○資料に沿って報告。 

９月１１日の登校の扱い 

・通常どおり 122校、短縮 31校、休校 18校。 

学校施設の被害 

・被害のあった学校は 115校。 

・主な被害は、屋体屋根破損、倒木、フェンス破損等。 

停電 

・13校（９月１０日時点） 

給食関係 

・中学校について、大宮学校給食センターが停電のため復旧予定は不明。（対象は中

央区、若葉区、緑区の 23中学校） 

・小学校は 78校のみ給食あり 

・パン、ご飯委託業者については 8社のうち 3社が実施している。 

 

保健福祉部 

○居宅避難者 

・民生委員を通じて、避難所の情報を伝えている。 

・福祉避難室を設置したという話はないが、今後に備え、精神の施設などについて検

討中。 

・障害者で自宅にいる方は厳しいので、桜木園は 21時まで開けている。昼間は来なか

ったが、夜は不安という方が 1組来たとのこと。 

・病院は 3施設が停電しているが、内 1施設は電源車で対応している。残りは、本日

午後、電源車が対応できる予定。 

・人工呼吸器が必要な障害者施設（りべるたす）には、JFEの電気自動車を回してい

る。 

・しいのみ園も人工呼吸器が必要で、自家発電で対応しているが、今、電源車を要請

中で、東電で午後に給電予定。 

・水は現在のところ対応できている。 

 



○高齢施設 

・69施設が停電、30施設が断水になっている。 

・断水 30施設は小・中・高校と水道局から水を供給してもらっており、問題ない。 

・エアコンは停電のため使えないが、市にエアコン稼働の要望は上がってきていな

い。 

○いきいきプラザの風呂 

・電源は全区のいきいきプラザで復旧して来ている。若葉区のみ停電があった影響で

ガスのボイラーが故障して動かない。 

・夜遅くまで対応できるよう調整している 

 

市長より 

・市内の人は桜木園の件は知っているのか？ 

⇒障害者団体から伝わっている。 

・一番は高齢者施設か。 

⇒そうである。 

・居宅のねたきりの人たちはあんしんケアセンターを通じて情報提供できているか？ 

 ⇒昨日メールが送れなかったのでこれから動く。 

・寝たきりの方が避難所で断られたというのがネットで出て批判を受けている。どう

してもという話があった時に、どこか 1箇所すぐに開ける必要がある。社福事業団

などでどこかひとつ告知するしかないだろう 

⇒了解。 

 

環境部 

・ゴミは可燃ごみを優先している。 

・災害ゴミは周知しており、今のところ混乱していないが、週末から来週にかけて増

えてくるだろう。 

・幕張クリーンセンターが止まっており、委託を含めて考えている 

・新港清掃工場はオーバーホール中だが、北清掃工場で対応できると思われる。 

・昨日、JFEケミカルから、塩酸が海に漏れたが、基準値未満だったので影響はない

という状況。立ち入り検査している。 

 

都市部 

・市営住宅に 5部屋の空きがあり、罹災した方を受け入れられる状態。 

・京成バス 1台、中央バス 2台を確保できているので、搬送等に使用できる。 

 

 



財政部 

・予算について掲示板にアップしたが、今週で項目だけエントリーしてもらいたい。 

9月 25日に追加・補正分の議案を固めたい。 

 

病院部 

・青葉、海浜病院は機能に問題ない。 

・君津中央病院へ青葉の DMATが出ている。海浜も DMATで県内へ出ている。 

・停電している市内の病院から海浜病院の小児科を頼って、受入依頼がある。 

 

議会部 

・今日の議案質疑、日程変更を検討中。 

⇒議案質疑については検討いただきたい。（市長より） 

 

経済農政部 

農業関係 

・千葉県が 126億円の被害を出しているが、この内訳は今後県に確認していく。 

・市の農政センターでは停電で施設が機能せず、実態はまだ把握できていない。 

・各農家に被害状況写真を撮り、記録を残すように依頼して回っている 

 

総務部 

・ご家庭で犬のペットを飼っているところが暑さで弱っている。エアコンの利くとこ

ろを探している。ポートアリーナはイベントにより使用できない。 

 ⇒3日経ってくると、ペットも無視できない。エアコンの効いているところを何処

か用意する必要がある。（市長より） 

⇒現在、蘇我コミュニティセンターを検討している。（総務部より） 

 

中央区 

・イオンが巡回販売してくれる予定で、中央区、若葉区で話をしている。若葉区の場

所は調整中。 

・ブルーシートの貸し出しを、９月１０日の２２時頃に周知した直後から、問い合わ

せが多くあり、在庫が９月１１日８時半で切れた。９時現在で予約が 50くらいあ

り、危機管理部門と相談したい。 

・区役所に障害者が何人か避難していて、面談しているが混乱はない。 

 

稲毛区 

・ブルーシートの問い合わせが多く、不足しそう。在庫の調整をお願いしたい。 



 

緑区 

・保健福祉センターが今朝通電したため、再開を HPで公表した。 

・避難者は８時現在で 30人。 

・区役所に避難した方が 1名熱中症になり、救急搬送した。熱中症対策が必要。 

・飲料水は、イオンでももう売っていない。 

・断水地域には、ペットボトルを配付している。 

・ブルーシートの在庫がなくなってきており、学校に取りに行く。 

・罹災証明発行のため、税関係の協力をお願いしたい。 

 

市長 

・緑区で一番深刻な事態はどこか。 

⇒平川辺りは厳しい状態。高田辺りも厳しい状態。 

・その辺りは発電機を持って行って給水できないか？ 

 ⇒福祉施設等には発電機を貸し出している状況。 

 

若葉区 

・住民要望が多いのは水である。生活用水（トイレ・シャワーなど）が欲しい。 

・携帯電話の電源が落ちてしまうため、充電の要望が多い。充電は区役所、各避難所

で可能である。 

・ブルーシートの在庫が３００枚程度であり、対応をお願いしたい。 

 

市長 

・若葉区が一番長いと思うがどこが深刻か？ 

⇒大宮、中野、更科の３地区だと思う。 

・食料は？ 

⇒備蓄を配付しているが、停電で店舗が閉まっているので、大変だと思われる。 

 

事務局 

・養護学校のバスが使えることになった。大宮公民館周辺に配置できるので涼んでい

ただける。 

・ブルーシートはこれから調整する。協定会社からの調達や、Ａｍａｚｏｎのほしい

ものリストを立ち上げる予定。 

 

教育部 

・バスを確保できたので、大宮地区で配置できる。 



 

市長 

・バスを活用して対応していくこと。 

⇒緑区、特に若葉区は逐次やっていきたい。 

 

消防部 

・消防でもマイクロバスが２台あるので提供できる。 

 

花見川区 

・停電が残り８００世帯程度になっている。み春野、宇那谷が未復旧だが、現在のと

ころ対応して欲しいという連絡はない。 

・区役所、保健福祉センターを解放したが、大半の方が充電で来られた。 

・瑞穂が断水している。飲み水はペットボトルで対応しており、生活用水は学校など

の貯水槽から出している。 

 

以上 

 

 


